Beschluss des Beirats Mitte

vom 12. Juni 2020

zu

Solidarität mit Kultur, Gastronomie und Einzelhandel in der Innenstadt, im Schnoor und im Viertel

Die Innenstadt, das Schnoor und das Viertel sind das bedeutendste Geschäfts- und Kulturzentrum Bremens. Als Ort der Kommunikation und der sozialen Begegnung haben die Maßnahmen zur Eindämmung des Corona-Virus auch hier besonders hart getroffen. Inhabergeführte Geschäfte, die vielfältigen kulturellen und sozialen Einrichtungen und insbesondere die Gastronomie unseres Stadtteils erleiden enorme wirtschaftlichen Einbußen.

Mit den folgenden Maßnahmen und Forderungen möchte der Beirat Mitte diesen Auswirkungen begegnen:

a. Einrichtung eines Runden Tisches

Ein Runder Tisch zur Kompensation und den Umgang mit den Eindämmungsmaßnahmen von CoVid-19 wird eingerichtet. Dieser soll sich aus Vertreter*innen von Kultur, Gastronomie und Einzelhandel des Stadtteils sowie Mitgliedern der Beiräte Mitte und Östliche Vorstadt zusammensetzen.

b. Außengastronomie

Insbesondere die Außengastronomie bietet eine Chance für notleidende gastronomische Betriebe. Der Beirat Mitte bittet das zuständige Ressort:

- betroffenen Betrieben für die Sommermonate bis zum 31. Oktober 2020 die Pacht für die Außengastronomie zu erlassen
- Neuanträge und Anträge zur temporären Erweiterung der Außensitzplätze prioritär und vereinfacht zu bescheiden, sofern Fuß- und Radverkehr sowie die Barrierefreiheit berücksichtigt sind; dabei sind die geltenden Bestimmungen zu Hygiene- und Abstandsregeln im Rahmen der Maßnahmen zur Eindämmung von CoVid-19 einzuhalten
- in Abstimmung mit dem ASV ausdrücklich auch die temporäre Umnutzung von Parkflächen und von als Parkraum genutzten Flächen für diesen Zweck zu prüfen
- dass die zeitlichen Beschränkungen für die Außengastronomien (sofern keine weitergehenden Regelungen beeinträchtigt werden) für diesen Zeitraum wie folgt ausgeweitet werden sollen:
 - Sonntag bis Donnerstag bis 23:00 Uhr
 - Freitag und Samstag bis 24:00 Uhr sowie vor Feiertagen

c. Unterstützung gemeinschaftlicher Aktionen

Der Beirat unterstützt gemeinschaftliche Aktionen von Einzelhandel, Dienstleistungsgewerbe, Werbegemeinschaften, Kultureinrichtungen und -schaffenden in Bremen Mitte. Kooperationen, die Projekte zur Förderung des Zusammenlebens im Stadtteil planen, werden angesichts der Coronabedingten Situation ausdrücklich ermutigt, einen Globalmittelantrag an den Beirat Mitte zu richten.

Der Beschluss wurde einstimmig angenommen.

Bremen, den 12. Juni 2020

Der Beirat Mitte